

sto de 1971 fue un movimiento en el actual Presidente general Hugo Banzer. Se asiló entonces en la embajada peruana, se trasladó a Lima y de allí a Santiago de Chile.

Al ser depuesto Salvador Allende en septiembre de 1973, Torres se trasladó a Buenos Aires.

#### BIOGRAFIA DE LUIS JOSÉ TORRES

Esta es la síntesis biográfica del general boliviano Juan José Torres, ex Presidente de su país, asesinado en la ciudad de Buenos Aires.

Nace en 1920 en Cochabamba en un hogar humilde, realiza sus estudios primarios y secundarios en esa ciudad. Se

traslada a La Paz, donde ingresa en el colegio militar "Gualberto Villarroel".

En 1949 participa —siendo capitán— en una sublevación de cadetes, que fracasa. Es marginado de las fuerzas armadas.

La revolución nacionalista de 1952 lo reintegra al ejército, y al año siguiente es ascendido a mayor.

Desempeña los cargos de agregado militar en Brasil y de embajador en Uruguay.

En 1964 integra el gobierno de la junta militar que derroca a Víctor Paz Estenssoro, en calidad de ministro de Finanzas.

Es nombrado comandante de las fuerzas armadas bolivianas en 1969. En la junta interamericana de Defensa, pro-

nuncia un discurso de carácter antiperuista.

Durante el gobierno del Presidente Alfredo Ovando, la presión de elementos derechistas del ejército consiguen que sea relevado de su cargo.

No obstante, en septiembre de ese año —1970—, participó en la conferencia de países no alineados, reunida en Lusaka, Zambia.

En octubre, ante la puesta en marcha de un movimiento golpista de derecha, organizado por el general Rogelio Miranda, Torres se instala en la base aérea de El Alto, organizando la resistencia.

Ovando renuncia, para evitar una lucha fratricida, y Torres asume el poder, sobre la base de una huelga general contra el golpe de Miranda, que fracasa.

Torres ejerce la Presidencia desde el 7 de octubre hasta el 21 de agosto de 1971, manifestándose políticamente como na-

cionalista de izquierda.

Durante su gobierno, se dejan sin efecto las concesiones a compañías norteamericanas para la explotación de los minerales bolivianos y se dispone la participación de los trabajadores en la dirección de las empresas mineras nacionalizadas.

También se crea la Asamblea del Pueblo, que funciona en las viejas instalaciones del Congreso Nacional, y se reanuda relaciones con los países socialistas.

El 21 de agosto de 1972, el gobierno de Torres es derrocado por una insurrección armada, que lleva a la Presidencia al general Hugo Banzer Suárez.

Torres se refugia en la embajada peruana en La Paz, luego se traslada a Perú y más tarde a Chile, país que abandona al caer el gobierno de Salvador Allende.

Desde entonces reside en Buenos Aires.

EL SOL DE MÉXICO

# Dura Represión en Chile y Argentina

## Organizaciones Internacionales Formulan Severas Críticas en Nueva York

NUEVA YORK, 2 de junio (AP).— Dos abogados norteamericanos que acaban de regresar de sendas visitas a Chile y Argentina, formularon hoy severas críticas sobre la situación de derechos humanos en ambos países.

Los dos son el juez de la Corte de lo Criminal de Nueva York, John Carro y el abogado de Nueva York, Peter Weis.

Ambos dijeron hoy en conferencia de prensa, que no ha habido mejoramiento de la situación en Chile, después de la visita allí del secretario del Tesoro norteamericano William Simon, ni con motivo de la inauguración el viernes próximo de la Asamblea Anual de la Organización de Estados Americanos (OEA), en Santiago.

Weis dijo que Chile es "un lugar donde da mucho temor estar", y afirmó que está convencido de que allí aún se practica la tortura, pese a que admitió que no tuvo conocimiento de ningún incidente de ese tipo durante su estadía en ese país.

Carro dijo que la situación en Argentina es "horrenda" y "abismante". Afirmó que hay medio millón de asilados y 4 mil presos políticos en el país.

Los dos abogados, regresaron el 30 de mayo a Nueva York, después de su visita, que hicieron por encargo del Centro para los Derechos Constitucionales, la Liga Internacional para los Derechos del Hombre y otras instituciones.

Dijeron que en Chile han sido liberadas unas 300 personas después de la visita de Simón, pero que, según fuentes extraoficiales, "varios centenares de personas" han sido arrestadas en el mismo periodo.

Agregaron que si bien han mejorado las condiciones en algunos centros de detención de Chile, se han abierto nuevos lugares, fuera de Santiago.

En Santiago de Chile, los delegados a la Reunión Anual de la Organización de Estados Americanos, están recibiendo un documento firmado por el "Movimiento Sindical Chileno" que denuncia la detención por fuerzas del gobierno de "no menos de 3 mil chilenos" dice hoy el diario "La Tercera de la Hora".

El matutino publica la noticia en primera plana y dice que "investigaciones responsables" comprobaron que el documento fue preparado por una coalición de los proscritos partidos Comunistas, Socialista, el Movimiento de Izquierda Revolucionaria, Mapu e Izquierda Cristiana.

Todos estos grupos políticos, fueron puestos fuera de la ley cuando las fuerzas armadas derrocaron al gobierno del presidente Salvador Allende en 1973.

"Los trabajadores chilenos y el pueblo en general denunciamos que con motivo de la realización de la Asamblea General de la OEA, el régimen militar ha iniciado una operación

limpieza en todo el territorio, con los brutales procedimientos que ya todo el mundo conoce, y por los cuales han sido reiteradamente condenados y sancionados", dice el documento, según el diario.

Agrega el documento que para mostrar a los delegados "un Chile sin conflictos sociales, políticos, económicos y laborales" los organismos de seguridad "han acrecentado la persecución contra el pueblo".

No menos de 3 mil chilenos han sido arbitrariamente detenidos, sin órdenes competentes, en el curso de mayo. Miles de ellos se encuentran desaparecidos", añade.

El documento publicado por el diario, dice que "entre los detenidos hay abogados, profesionales, universitarios, dirigentes sindicales, trabajadores, campesinos, mujeres e incluso miles de niños y jóvenes menores de edad".

Entretanto, un comunicado distribuido hoy por el Ministerio del Interior, afirma que el total de detenidos en la actualidad es de 479 personas, de acuerdo con las facultades del estado de sitio.

El documento que retranscribe "La Tercera de la Hora", fija la cifra de detenidos en 10 mil personas.